

ya en comunicación directa con la Argelia.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes.

Nueva-York, 3.—Se confirma que los confederados han tomado la ofensiva en Virginia.

Los federales han obtenido algunas ventajas delante de Mobile.

A pesar de todo, las noticias son bastante confusas y reina una gran indecisión en la ciudad.

En la Bolsa el oro queda a 245 3/4.

Nueva-York, 4.—En la batalla de Weldon, los federales han perdido cuatro milias de ferro-carril, conservando todavía tres.

Las pérdidas personales por ambas partes fueron considerables. El programa de la convención de Chicago es: La fidelidad a la Unión y el bien público exigen pronto esfuerzos para arrancar una suspensión de hostilidades con el objeto de convocar los Estados y emplear otras medidas para restablecer la paz sobre la base de la Unión. Se dice que Charles se halla frente a frente a Sheridan. El nombramiento del general Mac-Clellan para presidente se ha celebrado con mucho entusiasmo por los demócratas. El ministro de Hacienda ha propuesto un empréstito de 931 millones por suscripción voluntaria y pagaderos a cierto plazo. Se dice que el gobierno hace esfuerzos para obtener la paz.

También se dice que Juárez, huésped de Méjico, ha llegado a Nueva-Orleans.

Túnez, 4.—A consecuencia de las quejas de Mr. Besual, cónsul francés, el bey ha expulsado a los zuavos que habían invadido el consulado de España y empezado a saquear la casa de dicho cónsul. El gabinete de Madrid ha exigido la debida reparación, que se espera será satisfactoria.

La estación naval inglesa ha capturado un buque maltese que llevaba municiones y cañones para los insurrectos. El bey ha mandado una nueva columna de tropas al interior, pero la insurrección subsiste y los jefes declaran que la paz es imposible si no se despiden al kashadar. Las ciudades de Monastir y Sfax rechazan violentamente a los agentes del bey.

Londres, 12.—El príncipe Humberto ha llegado y se ha hospedado en la embajada de Italia. Esta noche comecerá en el palacio de Lord Palmerston.

Berlín, 12.—La visita del Rey a la emperatriz en Schwabach ha durado una hora. El rey partió a las seis y media.

Berlín, 12.—La conferencia aduanera entre Prusia y Austria tendrá lugar en Praga.

París, 12 (por la noche).—Latour ha sido hoy ejecutado en Poix. Ha rehusado los auxilios de la religión, subiendo al calvario cantando con la mayor frescura.

Dicen de Méjico que Maximiliano visita las provincias de su imperio, cuyo estado sanitario es inmejorable.

Nápoles, 12.—En la provincia de Potenza ha tenido lugar un encuentro entre las tropas italianas y los partidarios del rey Francisco II; la lucha ha sido ferozísima, y los despachos no dan a conocer el resultado.

Roma, 12 (por la noche).—El Papa Pio IX ha llegado a las seis de la tarde en perfecto estado de salud, y ha sido acogido con las mayores muestras de entusiasmo.

París, 13 (a las cuatro de la mañana, recibido por la noche por el mal estado de la linea).—El *Moniteur*, en su número de hoy, dice que la emperatriz Eugenia ha recibido en Schwabach las visitas del rey de Prusia, de la reina de Holanda, del du-

que de Nassau, del príncipe y de la princesa de Hesse.

Trieste, 13.—Todas las noticias que han circulado últimamente relativas al proyecto de espousales entre el rey de Grecia y la gran duquesa María, son prematuros. La gran duquesa acaba de cumplir once años.

París, 13.—Méjico, 10.—El viaje que va a emprender el emperador durará un mes. Visitará a Queretaro, Guanajuato y San Luis. Durante el viaje quedará al frente del gobierno el emperatriz.

Se han creado comisiones para que organicen los tribunales y la instrucción pública.

Han abolido la previa censura para la prensa periódica.

Las provincias del centro estaban completamente pacificadas, habiéndose sometido muchos jefes juaristas.

Una división franco-méjicana había ocupado ya a Monterey.

Corría el rumor de que Juárez se había refugiado a Nueva-Orleans.

Paris, 13.—El emperador Maximiliano va a conceder a una compañía de capitalistas franceses el establecimiento de un banco en Méjico.

La *Opinion nationale* ha recibido un despacho privado diciendo que Sherman ha ocupado a Atlanta capturando gran parte del ejército confederado.

A Nápoles ha llegado una escuadra inglesa.

Paris, 13 (por la tarde).—Las correspondencias de Méjico dicen que el Banco de aquella capital será administrado, según decisión del emperador Maximiliano, por varios capitalistas franceses, y entre ellos por los Sres. Hottinguer, Sellier y Maruard.

Marsella, 13.—Acaba de llegar el vapor inglés con la correspondencia española de Filipinas.

Southampton, 13.—Ha llegado la mala de San Thomas.

Las noticias de Santo Domingo y de Méjico no ofrecen novedad.

Ningún incidente importante ha surgido en la cuestión del conflicto hispano-peruano.

Han estallado graves desórdenes en Lima, cuya población quiere obligar al gobierno a enviar una expedición al golfo de Guayaquil para tomar venganza de las simpatías que manifiesta hacia España la república del Ecuador.

Paris, 14.—Tánger, 8.—El sultán Sidi-Mahamed sigue su viaje por las provincias del litoral del imperio; ha llegado a Rabat. Varias tribus kabiles han pedido el *aman*; es decir, que han hecho su misión.

Otras tribus siguen en completa rebeldía, y han robado, saqueado e incendiado los convoyes que se dirigían al interior.

Ya han salido de Francia todos los buques de guerra que han de traer parte de las fuerzas expedicionarias en Méjico. Estos buques son nueve y deben encontrarse en Veracruz para el 20 de octubre. Inmediatamente después empezará el embarque.

Los rumores de modificación ministerial que cuando en cuando circulan en Paris, hacen de que hay dos fracciones frente a frente dentro del partido imperialista; una que capitanea el ministro Robuer, y otra, a cuyo frente se encuentra Mr. de Persigny. La primera quiere marchar decididamente adelante en la senda del progreso; la segunda, hacia atrás. Ignórase cuál de ellas logrará por fin dominar en el ánimo del emperador, aunque lo probable es que esto dependa de las circunstancias. Por ahora los rumo-

res de modificación ministerial, según hemos dicho días pasados, carecen de fundamento.

Durante la estancia del príncipe Humberto en París no se le han dado fiestas oficiales, porque viajaba de incógnito y con el título de conde de Mouza; pero se le ha obsequiado en el seno de la familia imperial, especialmente de la del príncipe Napoleon, con mucho agasajo. Para cuando vuelva a la capital del vecino imperio del corto viaje a Inglaterra que hace en la actualidad, tomará su título oficial y se le darán grandes fiestas en la corte.

El Museo británico acaba de comprar a Francisco II por la suma de 20,000 duros, muchas estatuas y bajo relieves, últimos restos de la magnífica colección Farnesio.

El episcopado de las Marchas y de Umbría ha unido sus protestas a las de los otros obispos italianos, contra la ley que somete a las quintas a los estudiantes en la carrera eclesiástica. Veintisiete son los obispos y doce los vicarios capitulares ó administradores de diócesis que han firmado este documento.

En Londres se ha organizado una sociedad para trabajar porque termine la guerra anglo-americana. Esta sociedad ha escrito una manifestación muy significativa con este objeto, y está reuniendo firmas, que pasan ya de medio millón. Los distritos manufactureros han firmado en masa. La capital de la Gran Bretaña ofrece por consiguiente el espectáculo curioso de verse en la mayor parte de los ángulos de las calles, personas que en una mano presentan al transeúnte la posición, y en otra la lista, donde puede anadir su firma. Esperase recoger por lo menos dos millones de firmas. Así que esto sucede, se presentará un mensaje a Mr. Adams, representante de los Estados Unidos en Inglaterra.

El rey de Cambridge ha decidido enviar a Francia cierto número de jóvenes de las mejores familias para que hagan sus estudios. Entre ellos hay un sobrino del monarca que dice tiene grandes disposiciones para marino.

Noticias de los Estados Unidos aseguran que gran número de mineros de California, aprovechando la circunstancia de la anarquía que reinó en las provincias mexicanas no sometidas al imperio, han entrado en el Estado de Sonora y repartiendo armas a los numerosos indios mazatcos que viven en aquel país, imperan en él como conquistadores y dueños, explotando por su cuenta las grandes riquezas minerales de dicho Estado. Si esto es cierto, las tropas franco-imperiales tendrán que sostener una ruda campaña para expulsar o reducir a la obediencia a gentes que no reconocen otra autoridad que la de su carabinero y su revólver.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los confederados han obtenido el 20 de agosto una victoria importante delante de Petersburgo, rechazando a los federales y cogiéndoles 2,500 prisioneros.

Los confederados no han tomado nuevamente la ofensiva por la parte del ferro-carril de Weldon, ocupando solo la

colina de Maladec, que domina esta posición y paralizando así los movimientos de las tropas del norte que no podrán intentar nada sin desalojar antes a sus enemigos.

La posesión de Weldon por los federales no pone en peligro a Richmond que se comunica con el resto de Virginia por otro ferro-carril y por tres carreteras de que están en posesión los confederados. El triunfo alcanzado por Grant en Weldon puede tener importancia política por la que le da a la candidatura de Mr. Lincoln; pero estratégica no la tiene porque Grant carece de tropas bastantes para ocupar todos los caminos que conducen a Richmond y sitiar después la capital confederada, la cual cuenta con viviendas para un año.

El discurso del embajador francés en Turquía ha producido tan mal efecto en Viena, que según se asegura, el gobierno austriaco ha enviado una nota diplomática bastante dura al emperador Maximiliano I.

Los rumores de paz en los Estados Unidos, que toman cada vez mayor incremento, producen mal efecto al empréstito mexicano, pues todo el mundo teme que si cesan las hostilidades entre federales y confederados, la Unión norte americana trate de combatir el afianzamiento del nuevo estado de cosas en Méjico que no le inspira las mayores simpatías.

Las noticias de Méjico que ha recibido la *France* por la vía de la Habana dicen que se están haciendo los últimos preparativos para la expedición contra Monterrey, donde se encontraba Juárez. Las columnas expedicionarias debieron ponerse en camino el 26 de agosto, y partir de tres puntos diferentes para converger sobre Monterrey. Creíase que ejecutando este plan Juárez no podría escapar.

El periódico *La Prensa*, que se publica en Filadelfia, ha enviado al ejército federal del general Grant un negro para que le sirva de corresponsal. Algunos periódicos dicen que el Estado Mayor ha recibido perfectamente a este corresponsal; pero de seguro no se aventura nada con poner en duda la noticia, pues a pesar de la decadencia filantrópica yankee para con la raza negra, son muchos los casos que diariamente ocurren en prueba del desprecio con que la tratan.

Asegúrase que el gobierno francés va a hacer una reforma importante, permitiendo que las colonias y especialmente Argelia puedan enviar representantes al cuerpo legislativo. Esta noticia necesita confirmación para darle completo crédito.

El día 7 dio el príncipe Napoleon una gran comida al príncipe Humberto. A ella habían sido invitados los individuos de las embajadas italiana y portuguesa y diferentes personajes notables de los más conocidos como partidarios de la unidad italiana.

Los periódicos alemanes, y entre ellos el semi-oficial de Prusia la *Gaceta de la Cruz*, siguen afirmando que a su vuelta de Baden, el rey de Prusia visitará a la emperatriz Eugenia en Schwabach. Si esta visita se verifica en efecto, puede ase-

gurarse que no tendrá ninguna importancia política.

Habla en París de que Francia e Inglaterra van a hacer gestiones para alejar a los amigos de la paz en los Estados Unidos. No es creíble, sin embargo, que esto suceda, porque acaso produciría un efecto completamente contrario al que se desea.

Gacetilla.

Instituto.—La apertura del curso académico de 1864 a 1865 se verificó ayer con la misma solemnidad que en los años anteriores, y en presencia de las autoridades y personas distinguidas de la población, y de un no escaso número de señoras. Después del acto oficial se invitó a los concurrentes a participar de un espléndido buffet, en el que hicieron los honores de la casa los Sres. Director y Catedráticos del Establecimiento con la galantería y finura de que tienen dadas tantas pruebas.

Desgracia.—Anteanoche falleció repentinamente en la fonda de Rizzi el criado de uno de los huéspedes. Parece que estaba fuera de la capital, y que al llegar para dar cuenta a su amo del resultado de su expedición, fué atropellado por un accidente que le privó de la vida.

El vigía.—La música en San Martín—declara anteanoche *mutis*—y sotto voce la gente—cantó al aire un de profundis.

Qué bonito!—Sigue aplicándose el bautismo de agua santa desde algunos balcones de la capital. El uso continuo del paraguas va siendo cada día más indispensable.

La vida del campo.—Una empresa particular trata de establecer un servicio de omnibus a dos de los mas pintorescos parajes de nuestra hermosa sierra. El precio del transporte será módico. El pensamiento es excelente. Se dirímos no se realice.

Actualidad.—El otoño siempre ha sido—estación de graves cambios.

—Las brisas son ilusiones,—y las nubes desengaños.

—Pobre joven.—Una exposita joven trató de arrojarse al río desde el puente hace tres días. Los dependientes del fielato se apreciaron de ello y pudieron evitar una desgracia, disuadiéndole de su mal propósito.

Mal crónico.—Como el tiempo sigue seco,—siguen muchas fuentes secas.—Esta escasez de las aguas—va siendo cuestión muy vieja.

Fallecimiento.—Un pobre joven que venía anteayer a Córdoba por el arroyo de la Miel en compañía de su padre, espiró casi repentinamente en los brazos de este. Se ha verificado la autopsia de su cadáver. Murió por efecto de unas paróditas.

Fieras.—Ayer de madrugada llegó la colección de fieras de Mr. Bernabó. Los temibles huéspedes se alojaron en un corralón del campo de la Merced, interior se acaba de construir en medio del citado campo el local en que han de custodiarse y en el que se han de manifestar al público. Este local es de madera, y en él están trabajando porciones de operarios para terminarlo a la mayor brevedad.

(58)

—Señor gobernador, murmuró rápidamente el gascon, querían asesinarte, apoderarse del castillo.

Ancote dió un paso atrás; el abate murmuró rápidamente:

—No manifestéis ningún asombro por lo que os digo: mi tío y el capitán, que hablan en aquel rincón, os observan aunque no lo parecen. Escuchadme, tengo algunas cosas que deciros.

—Os escucho.

—El que quiere mataros es el capitán, porque galanteais a su mujer; el que quiere arrebataros el castillo, es mi tío.

—Ambas empresas me parecen difíciles.

—No tanto como pensais: habeis escuchado complacido mis dos historias, ¿no es verdad?

—Sí.

—¿Habéis creído, sin duda, que yo os refería solo por entreteneros?

—Así lo he creido.

—Pues sabed, que en el instante en

(63)

repuso Halot encogiéndose de hombros, pero silencio; el griego viene hacía aquí.

Fresne volvió a caer en su habitual melancolía, que se confundía con el mazamorra.

El albanés se despidió de su huésped, retirándose con su escolta: el gascon le acompañó hasta el patio y después volviendo a la sala donde le aguardaban Fresne y Halot, dijo con voz lumbilidad:

—De buena ha escapado, querido tío; ¿no es verdad?

—Si, pero no tendrás tú la misma suerte; replicó Halot cerrando la puerta con doble llave.

El gascon se tendió indolentemente en su sillón, y dijo con aire soñoliento:

—¿Qué hora es? Tengo un sueño.

Creo que es hora de recogerlos. ¡Qué os parece?

—Me parece que somos dos contrati, y que por acolchada que esté tu barba, te vamos a descoser hasta la piel si no confiesas la verdad.

(62)

—Mis tenedores!

—Justo.

A divertirse. — Segun nos escriben de Cabra la feria que ha empezado el dia quince promete estar muy animada. El 14 se abrió el teatro con una regular compañía de verso, y si bien las corridas de becerros no se cree que sean gran cosa, todos se encuentran animados para disfrutar de ellas. Las buenas condiciones de la población contribuirán poco al buen resultado del mercado.

Acogidos. — En estos días había los siguientes espósitos en las bijuegas de esta provincia: Aguilar 85; Baena 38; Bujalance 69; Cabra 100; Castro 51; Fuente Obejuna 24; Hinojosa 48; Lucena 132; Montilla 100; Montoro 147; Palma 20; Pozoblanco 58; Priego 149; Posadas 32; Rambla 50.

Convocatoria. — El Juzgado de la Rambla cita y emplaza a los que se crean con derecho a los bienes quedados por fallecimiento *ab-intestato* de Francisco Ruiz Pauadero, pues nadie los solicitaba.

Efectos de las turcas. — Un borracho que no podía con el peso del vino, cayó en medio de una calle, y su perro que le seguía, empapó á lamerle cariñosamente la cara. El borracho, creyendo hallarse entre las manos de su barbero entreabrió los ojos, y haciendo una mueca dijo: «maestro, déjeme V. el bigote.»

Lamentos. — Oh urna solitaria, —fanal de los dolores y el consuelo, —que mis cansados ojos iluminas, —bañando el claro cielo, —el monte y las colinas!

— Si llega á ti mi servida plegaria —en la noche secreta; — si allá en tu alcázar de oro —oyes la voz del misero poeta, —cama mi triste lloro, —haz un eden de flores mi camino, —y pueda al arpa mia, —en el revuelto mar de mi destino, —vibrar con armonía; —pues triste peregrino, —de mi pecho infeliz lloro el tormento —y no puedo aliviar su sufrimiento.

Longevidad. — Nuestros lectores saben que se están practicando obras en la puerta de Jerez, de Sevilla con motivo de estarse procediendo á cubrir el trozo del Tagarete: pues bien, en una de las casas que ha habido necesidad de echar á tierra, hablaba una mujer, que podemos llamar hoy célebre si se atienden a las raras circunstancias que en ella concurren.

Asistió en Francia á la ejecución de Luis XVI el año de 1793, ha estado casada tres veces con tres sargentos mayores de

ejército que ya han muerto; y tiene en la actualidad hijas, nietas y bisnietas: dos tortas, dos vasos de vino y dos de aguardiente constituyen su diario alimento, y aun cuando bastante demacrada y enjuta de carne conserva fresca la memoria de los hechos de su vida pasada; ha vivido en un cuarto, situado sobre la misma boca del Tagarete, por espacio de 27 años, aspirando sus fétidos miasmas, y en la actualidad, habita una casa que dà frente á la fábrica de tabacos.

Bomba. — Un andaluz se vangloriaba de descender de una familia tan antigua, que aun tenía él que pagar los réditos de una suma que sus antepasados habían tomado prestada para ir á Belén á adorar al niño Jesús!!!

Epígrama. — Treinta años coqueteando —dona Amadea pasó,— pero al fin se arrepintió —y marido anda buscando. —No ha encontrado hasta ahora uno, —porque es ya vieja y muy fea,— pero no obstante Amadea—dice: —«marqués ó ninguno.»

Amor profundo. — La «Independencia belga» refiere el siguiente hecho:

«Hacía poco tiempo que se habían casado los esposos F... y todos los que los conocían citaban á este joven matrimonio, que disfrutaba una posición desahogada, como la imagen más perfecta de la felicidad mundana y del cariño conyugal, cuando desgraciadamente se vió atacado el señor F... de una enfermedad, que, á pesar de todos los cuidados que se le prodigaron, lo arrebató rápidamente á su amante esposa. La joven viuda no lloró ni dió muestra alguna estrepitosa de su dolor: pero quedó sumida en una sombra melancólica, y algunas palabras que se le escaparon hicieron presentir una funesta resolución. Uno de los mejores amigos de su marido procuraba con todos sus esfuerzos distraerla de su pesar. Hace pocos días había estado agotando todos sus razonamientos para despertar en la señora F... sentimientos más resignados, y esta, más tranquila al parecer, se separó de él estrechándole la mano y diciéndole con una sonrisa: «Vaya! Esperemos! Ya irá mejor mañana!» La misma noche recibió el amigo una esquina de la viuda, que le instaba que fuese á verla á la mañana siguiente, encargándose mucho que no se marchase sin haberla visto, y que entrase en su habitación aunque estuviese

cerrada la puerta. Presentóse, en efecto, bien ajeno de presumir una catástrofe; pero encontró la puerta cerrada. Despues de haber llamado repetidas veces inútilmente, empezó á concebir cierta inquietud, y llamando á la portera, hizo abrir la puerta á un cercajero. Entraron, y solo vieron ya un cadáver. La señora F... se hallaba tendida en su cama, al lado de la cual se veía un brasero lleno de cenizas de carbón. Antes de morir había reunido y colocado á su alrededor todos los objetos que le regalaría su marido, y se había vestido con el traje y adornos del día de la boda.

Galantería. — Estando para partir de Lourdes á Bhat, la duquesa de Devonshire, que era una de las mujeres más hermosas de Inglaterra, se aproximó á ella un marinero y se quedó mirándola con la más extraordinaria atención. Y iban á montar á caballo los postillones, cuando sacó este hombre un cigarro de su petaca, se acercó á la duquesa y la dijo:

— Sedora, ¿tendrá V. la bondad de prestarme un favor? —Y en qué, contestó ella con dulzura, puedo serle útil? — Yo señora, respondió el marinero, quisiera que me permitiese V. encender el cigarro en sus ojos. Sonriose la duquesa al oír una galantería tan original, pero no se enojó. Despues cuando los caballeros de la alta sociedad le dirigían agradables cumplimientos, solía decir: —Todo es muy bueno; pero es mucho mejor lo que me dijo el marinero.

Un angelito. — Acaba de morir en Littau (Moravia) á la edad de 132 años un sujeto llamado Jorge Dietz, que ha conservado el uso de sus facultades mentales hasta su hora postrema y que no ha padecido ninguna enfermedad durante el curso de su larga existencia. Este hombre nació en Bratford, en los primeros días de febrero del año 1732. En 1756 cayó soldado y tomó parte en la guerra contra los turcos. A la edad de 107 años se casó con una joven que apenas contaba diez y nueve, de la cual tuvo dos hijos, que se hallan establecidos en Littau.

La muerte de Jorge Dietz ha sido un chasco para los que se proponían citarle como ejemplo de inmortalidad. La muerte es muy condescendiente para con algunos, pero siempre acaba por cuadrarse y exclarar: —Hasta aquí llegaron las bromas!

Registro de carnes. — Por la alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes en el dia 15 de setiembre de 1864, para el abasto semanal de esta población.

RESES.	ABASTECEDORES.	PRECIOS.
Reses mayores.		
2	D. Rafael Moreno.	40 1/2 cts.
10	Domingo Sanchez.	41
4	Pedro Suarez.	41
7	Antonio Fernández.	41
4	Leonardo Castileira.	41 1/2
6	Manuel Molina.	41 1/2
4	Maria Suarez.	41 1/2
4	Pedro Suarez.	42
3	Fernando Suarez.	42
4	Leonardo Castileira.	42
20	Domingo Sanchez.	42
3	Juan Miguel de Llamas.	42
44	Reses menores.	
44	Rafael González, Lazar.	35
8	Manuel de Dios, cabrio con raseras.	35
60	Antonio de Dios, cabrio con algunas raseras.	35
50	Juan María Rodríguez, Lazar.	35
120	Rafael González, idem.	35
50	Rafael Moreno, cabrio.	35 1/2
100	Antonio de Dios, Lazar.	35 1/2
20	Juan María Rodríguez, cabrio con algunas raseras.	35 1/2
50	Rafael Moreno, cabrio.	34
200	Juan María Rodríguez, Lazar.	34 1/2
	Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo: precios al público 42 cuartos en reses mayores y 32 en las menores.	
	El secretario de la redacción,	
	ISIDORO BADÍA.	

Última hora.

A las dos y cuarteras minutos de la tarde de ayer recibió el Sr. Gobernador civil de esta provincia el siguiente despacho teográfico:

«El Sr. Duque de Valencia está nombrado Presidente del Consejo de ministros y encargado en la formación del gabinete. Anoche á la una juro su cargo en manos de S. M.»

Boletín religioso.

— Hoy. — La impresión de las Llagas de S. Francisco, S. Pedro Arbués, mártir y Sta. Columba, virgen y mártir de Córdoba.

— JUBILEO CIRCULAR. — En la iglesia del convento de Capuchinas.

— Octavo dia de novena de Ntra. Sra. de la Aurora en su ermita, á las oraciones.

— Segundo dia de novena á Ntra. Sra. de las Mercedes en la ermita de San Juan de Letran, al toque de las oraciones.

— Segundo dia de novena á María Santísima del Socorro en la iglesia de S. Pedro, á las oraciones; predicará el Sr. D. Bartolomé Cerro.

— Los asociados á la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en S. Andrés.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, última de abono.

Compañía dramática bajo la dirección de D. José Valero, primer actor del teatro español.

El drama de grande espectáculo en 6 cuadros y en verso titulado: *Judas y Dimas ó el mal Apóstol y el buen ladrón*. — Entrada al piso bajo 4 rs. — Id. al alto 5. — A las 8.

NOTA.—Se está disponiendo á beneficio de don José Valero, el drama la *Carcajada*.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

SOCIA DE MADRID.

Cotización oficial del 12.

Consolidado 54-30 c.

Diferido 46-70.

Deuda amortizable de primera clase 44-00.

Id. de segunda 26-25.

Id. del personal 26-25.

Acciones del Banco de España 202

CORDOBA.

Precios del trigo y cevada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 15 de agosto á igual hora del 16.

Trigo 416 fanegas de 44 á 50 rs.

Cebada 600 fanegas de 00 á 00.

Aceite en los molinos á 42

Id. en la ciudad 34.

Jabón blando á 17 cuartos libra.

Carne de vaca á 12 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 44 á 52 Cebada de 00 á 26.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 48 á 51. Cebada de 23 á 25. Habas de 33

1/2 á 35. Aceite de 46 3/4 á 47.

GRANADA.

Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Maíz de 49 á 52.

MALAGA.

Trigo de 46 á 56. Cebada de 30 á 32. Habas de 43 á 46. Aceite de 48 á 49.

JAÉN.

Trigo de 45 á 57. Cebada de 28 á 28. Habas de 43 á 46.

JAÉN.

Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro.

NETO-CARTIL.

Sale el primer tren á las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede en directo á Cádiz.

De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 20 minutos de la misma.

El segundo tren sale á las 7 y 15 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 8 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 55 minutos de la noche.

De Sevilla sale á las 9 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase 57 rs. 70 centimos. Segunda clase 43

rs. 47 centimos. Tercera clase 26 rs. 23 centimos.

Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 44 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 50 centimos. Tercera clase 21 rs. 64 centimos.

Diligencias.

MERIO Y MEDIEDDA.

Sale para Madrid los días impares á las 40 de la noche.

Entras los pares á las 40 de la noche.

El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carriages.

CARRUJAS ACCELERADAS DEL NORTE Y MEDIEDDA.

Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el dia.

EMPRESA DE TRASPORTES en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Cordoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméji, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salón de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salón de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lasambla, plaza de Villasimius.

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 47 grabados, Edición grande, 20 rs.

Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs.

La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Cuatos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramón Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs.

El Domínio azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs.

Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con más de 2.000 voces nuevas y eleganteamente encuadrado en folio, 30 rs.

Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs.

Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, en tomo grueso, 12 rs.

El juego de la matilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs.

El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfección, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs.

Juegos de manos y de magia, un tomillo, 4 rs.

La Alegría, Cuentos, chistes, extravagancias y anecdotas populares, con láminas, 4 rs.

Las turajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 18 cartas, 4 rs.

Las tardes de la granja, Colección de novelas dedicadas a la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el locutor, 4 rs.

Mapa de España, ilustrado con más de 130 láminas, 10 rs.

El mismo en papel superior, 4 rs.

Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs.

Obras de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Poesías de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, apañadores, ayudantes, albañiles etc. enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden á 4 reales en el despacho del Diario de Córdoba.

Baratos. Se venden dos magníficos pianos verticales, de lacreditada fábrica de Blonel de París, uno de ellos de gran modelo, teclado móvil, siete octavas y tres cuerdas, el otro de las mismas condiciones y de efecto de cuatro manos ó sea de nueva invención. Ambos se darán arreglados. Calle del Baño, San Pedro, núm. 14. 4-4

Lucha de Tomillos. Venta del fruto de bellota. Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las nueve Majadas, Sierra Mollina, Breña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arrix, Chozuelas, Pasada, La Mata y Carrión, que constituyen esta Dehesa propia del Excelentísimo señor Marqués de Benamejí.

El señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni riconoce mas privilegio que la mejor proposición.

El acto tendrá lugar el dia 4 de octubre á las once de su mañana en la misma «Cacería de esta Dehesa», donde se encontrará de manifiesto para todos, el pliego de condiciones y los abreros de cada una de las Majadas.

Tomillos y Setiembre 4 de 1864. — El Administrador, Joaquín Serratos. 6-4

Tienda de zapatos. En la calle de Azoñicas núm. 8 se acaba de abrir una de la propiedad de Francisco Bruzo, y en ella se vendrá á la medida toda clase de calzado superior. Los materiales que se emplean son de la mejor calidad y en cuanto á las becharas, los muchos parroquies nos de este establecimiento podrán asegurar su prontitud y perfección. 8-4

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Arrendamiento. Para 1.º de Enero de 1865 se arriendan veinte hascas de tierra en las siete villas de los Pedroches, compuestas todas de mas de 400 fanegas, que hoy corre á cargo de D. Pedro Ruiz, sacristán de la villa de Pedroches. Quien quiera arrendarlas, pasará á tratar de su juzgle á la calle de José Rey núm. 34 de esta ciudad donde vive su dueño, advirtiendo que el arrendamiento se hace de todas juntas y que para enterarse de su situación y demás se dirigirá la persona á quien convenga al dicho D. Pedro Ruiz en Pedroche. 4-2

Pérdida. De la hacienda del Aguadillo se ha extraviado el dia 11 del corriente una rucha de cinco meses, rucia, cariblanca, propia del Excmo. Sr. Duque de Almodovar. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á su dueño en su casa en esta ciudad. 4-2

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1863 y 1864.

Arrendamiento en subasta es judicial. A las once de la mañana del Jueves, 6 de Octubre próximo y en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta capital, ha de tener lugar el arrendamiento de la hacienda de lagar hombrado del Rosal, perteneciente á las mismas, situado en la sierra de este término y compuesto de 633 1/2 fanegas de cabida: 6 de ellas de avellanar regadio; 1 1/2 de secano: 4 de labor ruedo: 6 de castaña y las restantes de encinar, pinar y monte bajo, con su correspondiente casa de campo y zahuradas: cuyo arrendamiento será por tiempo de un año desde 1.º de Enero de 1865, bajo la renta y condiciones que constan del pliego que se halla de manifiesto en la Secretaría del expresado establecimiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesar en dicho arrendamiento, Rafael Viguera.

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que sean dotados convenientemente con arreglo al servicio que prestan.

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, anisado con 21 grados, á 16 rs. arriba, en el despacho de jabón de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Prodigios para los dientes y constituidos. Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillísimo que se expresará en el depósito, cura hasta las más antiguas e inverteradas, también se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficacísimo que se hace de ellas para los constituidos, y para aclarar la voz los Sres. Productores y Cantores: para que se conozcan llevan en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Único depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Apoyos para petróleo. Gran surtido de lámparas, liras, quinqués de sobre-mesa y pared, lamparillas, tubos, bombas, pantallas, etc. Despacho del Diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34. 4-4

CRISTALES PLANOS

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y López, después de competir en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas, los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

AGENCIA DE NEGOCIOS

bajo la dirección de los señores MUÑOZ Y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fiutas; administración de estas; redención de céspos; compra y liquidación por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones o particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus María núm. 4.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el menor.

Aviso interesante. En la calle de Armas núm. 10, se ha abierto un despacho de barinas de todas clases, fideos, arroz, sémola y otros varios artículos, todo por cuenta del fabricante, en los que encontrarán sus favorecedores una gran baratura, y al mismo tiempo un género de primera calidad.

PRECIOS.

Harina, un celemín de primera 10 rs.
Id. de segunda 8 id.
Id. de tercera 7 id.

Por libras.

De primera 12 cuartos libra
Id. de segunda 10 id. id.
Id. de tercera 8 id. id.

Polvos para la cara, 12 cuartos libra.

Sémola, la que se vende á 16 cuartos libra á 12.

Fideos á 12 cuartos.

Para dulces.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto, Seminario, escuela normal, de agricultura y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CÓRDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitán núm. 14:

Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 12 de Setiembre de 1864.

Total en 12 de Setiembre 46,541,507,16

Operaciones del dia 13 86,826,75

Total 41,599,333,91

Capital de consignación para la negociación de giros con las Sucursales y representantes de provincias en esta fecha.

Reales veillon, 873,524.

Estos giros se hallan establecidos en la Península, sobre

Albacete, Alicante, Mahón, Castellón,

Tarragona, Valladolid, Barcelona, Murcia,

Palma de Mallorca, Tortosa, Oviedo, Ledesma,

Burgos, Palencia, Lugo, Teruel, Reus, Coruña,

Y en el extranjero sobre París, Londres y Lisboa.

BONOS TRANSFERIBLES DE CRÉDITO.

La Casa Banca emite Bonos de Crédito por valor de 100, 200, 300, 500, 1.000, 2.000 y 4.000

reales amortizables á 3 meses fecha, pagando de interés el 12 por 0,00 anual. Semanalmente se reparte al público una emisión.

Esta Casa abraza además entre sus negociaciones la colocación de economías y capitales á interés fijo de 10 y 12 por 0,00 anual; admite consignaciones y depósitos, se encarga de construcciones y rectificaciones, examina cuantos proyectos de interés se le presenten y se ocupa de otras operaciones de interés general.

En las oficinas de esta Sucursal se darán cuantas explicaciones y datos se pidan sobre expresados particulares igualmente que sobre Exposiciones Permanentes.

PRESTAMOS.

Desde este dia queda abierta dicha Sección, facilitando dinero á reducido interés sobre alijas ó ropas en buen uso, operación que se verifica con la reserva conveniente en las oficinas de esta Sucursal.

Horas de despacho, desde las 9 de la mañana á las 2 de la tarde.

PERFUMERIA MÉDICO-HIGIÉNICA

de J.-P. LAROZE, Químico, Farmacéutico de la Escuela especial de París

Estos productos son el resultado de la aplicación de las leyes de la higiene á la perfumería, que se eleva y convierte en farmacia de la belleza, encargada de tender la higiene del cuero, cabellos y dientes, que todos son órganos tan importantes; sirven para evitar y deshacer las causas de las enfermedades que su hermana primogenitura, la farmacia propiamente dicha, está llamada á curar.

ELIXIR MEDICINAL para curar立刻amente los dolores de estómago; el frasco 1 fr. 25

POLVOS DENTÍFRICOS ROSADOS, con base de magnesia, para emblandecer y conservar los dientes; el frasco 1 fr. 50

OPALINA DENTÍFRICA, para fortificar las encías y evitar las enfermedades dentales 1 fr. 50

CURTA DENTAL, para curar los dientes cariados antes de la empolmadora, y evitar los abscessos y dolores; el frasco con el instrumento 1 fr. 50

COLD CREAM SUPERIOR, para conservar el cuero blanco, diáfano, limpio y evitar las consecuencias del uso de los maños etc. 1 fr. 50

AGUA DE COLONIA SUPERIOR, con ámbar ó sin él. La estabilidad de su perfume la hace buscar para el tocador, baños, fuentes y generalidades; el frasco 1 fr. 50

PASTILLAS ORIENTALES del doctor Paul Clermont; para quitar el olor del tabaco y neutralizar los hábitos fuertes en el baño. 1 fr. 25

AGUA DE FLORES DE ALICHEMIA, cosméticos muy buscados por destilar en compresas, frotar y refrescar las partes blandas; el frasco 1 fr. 50

JABÓN LENITIVO MEDICINAL, con yeso de hierro, para evitar las grietas en el cuero, hidrúllidas y enfermedades de la piel; á la violeta, ramillete, etc.; el jabón 2 fr.